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Entusiasmo tra i lavoratori 

Calzaturieri: firmato I'accordo 
Si tratta anche alia Gran Prix 

I sindacati denunciano la grave crisi economica dell'Umbria 

Tribunci 
elettorale 

La FIPE come 
per i mezzadri: 
58% a Corona 
42% a Forlani 
Su indicazione della Fede-

razione italiana pubblici eser-
cizi (FIPE), gli esercenti 
marcUigiani dovrebbero vo-
tare, non tanto per i partiti 
politici. quanto per alcuni uo
mini che piu degli altri lian-
no « aiutalo la categoria > 
durante Vultima leoiilatura. 
II sin Antonio Prantera — 
presidente della FIPE — non 
•M limtta nella sua Irtlvra 
agli esercenti in data H mar-
zo. e omnia in questi niorm. 
ad una generica segnalazio 
ne di maisima. ma tende a 
dividere la « torta» fra t( 
PSI-PSDI unificati e la DC. 
anche se a parole vorrebbe 
far credere die bisognereb-
hp votare anche per qualchc 
liberate e perfino per qual-
che comunista. In realta. pe-
ro. fa due grossi nomi di 
candidati marchigiani. quelli 
degli onorevoli Corona (PSU) 
p Forlani (DC) * distintisi > 
in battaulie « vittoriosp » per 
la catpqoria dei pubblici e-
sprcenti. 

I due « conducator > do
vrebbero ppro sparine la tor
ta a mezzadria. secondo la 
legge vigente nelle campa-
gne' 58 per cento per il mez-
zadro. Achille Corona, a cui 
I'anno i maggiori favori e 
simpatie; 42 per cento per 
il padrone. Arnaldo Forlani. 
Questa suddivisione non e no
stra. ma dello stesso presi-
dente Prantera. il quale 
nella lettera incensa i due 
uomini politici in toni di-
vers't. 

*Ed $ propria in questa 
visiono del problcma — scri-
ve ad tin certo momento 
Prantera — che ho I'obbligo 
morale (chissa poi quanto sa
rd morale - n.d.r.) di segna-
larti. anche se credo non do-
vrebbe essercene butogno 
tanto nota e la sua attivita 
di Governo in favore della 
cateporia. Von. Achille Coro
na. ministro del Turismo e 
dello Spetlacola. che in ogni 
occasione. nplla vmone glo-
bale degli interest del set-
tore turiftico e nella conta-
pevolezza dell'importanza del 
ruolo che il settore stesso 
svolge nell'economia naziona-
le. ha semprp dedicato la 
massima attenzione ai pro-
hlemi dei pubblici esercizi 
die sono sempre da lux stati 
considerati componcnte indi
spensable e primaria. Al mi
nistro del Turismo sono le
gate tuttc le vittore riportate 
dalla FIPE neali ultimi anni 
e sono certo che te ne ram-
menterai al momenta oppor-
tuno. 

E' altresl doveroso — con-
tinua la leVera — segnalartx 
un altro parlamentare della 
tua regione che ha spesso 
dedicato la sua attenzione a 
sostegno dellc rivendicazioni 
della categoria e mi riferisco 
all'on. Arnaldo Forlani. cui 
deve andare la riconoscenza 
delVinlcro settore ». 

In altre regioni maaari la 
FIPE mctte il candidato del
la DC al 58 per cento e quel-
lo del PSU al il per cento. 
Son crediamo propria che la 
FIPE intenda fare parziahtd 
fra una parte el'altra. Cio 
che piu ci merariglia e che 
questi uomini — tipo Corona 
e Forlani — che arrebbero 
tanto bene opcrato a favore 
della categoria dei pubblici 
esercenti sentano il bisogno 
di farsi fare cosl plateali e 
malde*tre presentazioni. La 
cosa puzza un poco. Che ab-
biano la coda di paglia...? 

ANCONA, 28. 

' I calzaturieri di Monlegranaro 
hanno vlnto. La reilstema pa-
dronale & stata comp!etamenfe 
pleaala dopo gtorni di comDaltlt 
simi scloperi della categoria. le-
rl sera a tarda ora gll Indu-

' i t r la l l hanno dovuto flrmare un 
accordo con II auale i l accoqlle 
la princlnale r'vtndlcaz'one d«o<l 
oneral: I' apoMrazlnne qraduale 
del nuovo cont»'*,,'> dl lauoi-o 
flno al oenn»lo 19'9. L» notlzia 
6 c o n * In !<••'« le f*hbr| fh« r*|-
zatuWere Hoi Fermano e de' Ma-
rerat»<i». I Vn»it«l*«mo « iiHIvO-
mn. Ormnl e cWa'o che 'I pa-
d-nnato, una vnlta ceduto a 
Montiinranaro. d o v a accett»»e 
ana'oohe rlvend'cazlonl In tutta 
la zona ca'taturtera. 

Slamo dl fronte » un ulle-lore 
patso In avantl Impotto dalla 
cateqorla verio la normallzia-
zlone slndacale e glur'dlca del 
settore. Per I lavoratori le tral-
tatlve con all Indmtrlall sono 
*Mte condMte da Silvaio Paoli, 
O'ovannl Blnncucrl e C'emento 
Forte d»l «'frf*ira»o ln*e*orovln-
c'a'e F I L T F A . C O I L Mar^-' lo 
L I I / I d " " * CrdL /••'•olan-i. CiUi. 
jp-.0<, n'Amato e Dlno GulHoill 
d""-" CISL. 

F-t pre" n'cunl ountl fonHi 
•nan«r>i| H"'l' arcordn: aumenlo 
del 3 ' ' su'la pun* base a oar-
tlr-. dal o r Imn mar in ; at im*- 1^ 
d«''e rriribuzlonl pari al 50'^ 
de'la dlfferenr^ f ra gll aumenti 
satfrlall previstl dal vecchlo ac
cordo zonale e quelli previstl dal 
nuovo contralto; Immediate ao-
p'lcazlone del nuovo contralto 
relatlvamente alle ferle; resta-
no immutate le pos'zionl dl ml-
gllor favore gla vlaentl In que-
sto o auel posto dl lavoro; co-
stlturlnne a fine »nno dl una 
comml'^'one parlteltca per la 
traltazlone de'le controversle. 

* * • 

Nostro servizio 
TOLENTINO. 28. 

La lotta degli operai della 
Grand Prix di Tolentmo con 
tro i licenziamenti per rappre-
saglia di due operaie del co-
mitato elettorale per la Com-
missione interna continua e 
sta investendo tutta la citta. 
Nel momento in cui telefonia-
mo le parti sono riimite pres-
so 1'Ufficio provinciate del la
voro. 

La lotta, diretta dal sindaca-
to della CGIL. si sta svilup-
pando sotto la spinta sempre 
piii compatta delle raga£ze, 
convinte rome sono di assolvere 
a una funzione decisiva per la 
conquista di una nuova condi-
zione operaia di tutta la classe 
oporaia tolcntinate. Nei locali 
della CdL si e svolta un'affolla-
ta assemblea di altre categorie 
lavoratrici. che ha manifestato 
la sua piena solidaricta e la 
volonta di una lotta piu gene-
rale. leri le operaie hanno 
sventato immediatamente le 
provocation! antiseiopero por-
tate avanti dai rappresentanti 
del datore di lavoro che si sono 
rerati casa per casa a far pres-
sioni sui genitori delle operaie 
ondc rompere I'unita di lotta. 

La declsione delle 120 ragaz-
ze in lotta di ritornare al la
voro dietro alle compagne li-
cenziate. e stata riconfermata 
npetutarnente nel corso delle 
riunioni sindacali che si sono 
svoltc. La rap,)resaglia non de
ve pa "ware: questa la parol a 
d'ordine della lotta. La direzio-
ne a7iendale ha forse capito la 
sua debolezza di fronte a tanta 
combattivita. tanto che dopo 
avere rifiiitato piu volte colloqui 
con il sindaco e 1'Uriicio pro-
vintiale del lavoro. oggi e sta
ta costretta alia tavola rotonda. 

La lotta si allarga anche sui 
fronte degli obiettivi da rag-
giungere. Al primo punto delle 
rivendicazioni vi e il ritiro lm-
mediato dei licenziamenti e la 
convocazione delle elezioni per 
la Commissione interna. Ma tra 
le questioni fondamentali vi e 
l'inizio delle trattative sindacali 
per il rispetto dei contratti col-
lettivi. E in questa fabbrica. che 
per essere costituita ha ricevuto 
una serie di notevoh agevolazio-
ni da parte dl Comune. la con-
dizione operaia e dav\'ero dram-
matica Una ragazza di 18 anni 
percepisce in media un salario 
di 37.000 lire mensili dopo otto 
ore e mezxa di lavoro: un'altra 
di 17 anni. con lo stesso orario 
di lavoro. ne percepisce 35.000. 
Una modellista non va oltre le 
30 mila. Vi e poi da togliere al 
salario. per le raaazze resident! 
a To!entino 3000 lire mensili 
per il tra.sporto. 

s. a-

Iniziati i voli di prova a Falconara 

Nuovi collegaitienti 
aerei con Ancona 

Una pista dell'aeroporto di Falconara 

I 
CASTELFIDARDO 

Entro un mese 
dibattito sui 

piano regolatore 
Nostro servizio 

CASTELFIDARDO. 28. 
Mentre l'amministrazione 

popolare di Castellidardo con
tinua a lavorare a pieno rit-
mo, con l'aiuto di apposite 
consulte tributarie all'uopo 
istituite. per giungere quan
to prima alia revisione demo-
cratica dell'imposta di fami-
glia — che i partiti della 
Giunta (PRI. PCI. PSIUP) 
giustamente considerano uno 
dei temi qualiflcanti di que-
sto primo scorcio di gestions 
— la DC e alcuni elementi 
del PSI-PSDI unificati conti-
nuano a manovrare perche la 
Giunta cada. 
L'argomento escogitato da 

chi non vede di buon occhio 
1'eventualita che la Giunta 
di Castelftdardo resti in ca-
rica abbastanzi tempo per 
aumentare le tasse a indu
strial! come Paolo Soprani 
e compagni diminuendole 
agli operai ricordiamoci che 
il pas^ato centro - sini^ra 
aveva ridotto le t-'sse al So
prani di ben mezzo milione). 
riguarda la regolamentazio-
ne urbanistica della citta. II 
PSI-PSDI unificati vorreb-
bero che si votassc subito il 
\-ecchio p i a n o regolatore 
commissionato all'arch. Ros
sini e sono contrari all'ado-
7ione da parte del Comune 
di un c programma di fab-
bricazione» (quando per 
due Consigli comunali si era-
no dichiarati d'accordo per 
adottare prima del piano re
golatore. un programma di 
fabbricazione) che — secon
do la Giunta — ha invece il 
merito di costituire un effi-
cace strumento contro edifl-
cazioni speculative, lascian-
do al Comune il tempo di 
preparare un nuovo piano 
regolatore. che dovra uscire 
da un dibattito popolare il 
piu ampio possibile. e che 
inoltre do\Ta essere in re-
gola con i criteri delta legce 
«nonte» Mancini. nonche 
adeguati a quelli di pianifl-
cazione urbanistica com-
prensonale deiramm-nistra-

zione provinciale; tutte cose 
importantissime che manca-
no all'attuale piano Rossini. 

La pretestuosita dell'attua-
le posizione del PSI-PSDI 
unificati. e fin troppo chiara. 
Cosa vuol dire, infatti, esse
re per il piano regolatore e 
contro il programma di fi'b-
bricazione. quando il pro
gramma di fabbricazione non 
e altro che «la fotografia > 
del piano regolatore a suo 
tempo voluto e approvato 
dai responsabili urbanistici 
della Giunta di centro-sini-
stra Barontini (PSU) prima. 
e Piermaria (PSU) poi. con 
Tunica differenza che il pia
no di fabbricazione puo es
sere sempre « modiflcato >, 
perche non e c vincolante > e 
perche il Consiglio Comu-
nale « decide > su ogni even
tuate lottizzazione? 

II piano regolatore, se la 
Giunta lo approvasse cosi 
com'e oggi. sarebbe preso in 
esame dal Ministero come 
minimo tra un anno, e molto 
probabilmente sarebbe an
che respinto perche non in 
tinea con la legge Mancini: 
nel frattempo il Comune non 
potrebbe procedere a lottiz-
zazioni. con il «brillante > 
risultato di bloccare 1'atti-
vita edilizia cittadina. E' 
questo che vuol il PSI-
PSDI unificati? 

I dirigenti comunisti rile-
vano che in realta. da quan
do il PSI-PSDI unificati han
no dato malvolentieri il loro 
appoggio «esterno» alia 
Giunta popolare PRI-PCI-
PSIUP. ha sempre cercato 
pretesti per rompere un'al-
leanza che pare si a loro 
scomoda, e. non tro\andoli. 
li inventa. c In ogni caso — 
assicurano gli attuali ammi-
nistratori di Castelfidardo — 
il piano regolatore sara por-
tato In Consiglio entro un 
mese: k un impegno che e 
gia stato preso pubblicamen-
te. e al quale nessuno pensa 
di non tener fede». 

Mariano Guzzini 

ANCONA. 28 
Sono iniziati i primi voli 

di prova del nuovo colleg- a 
mento aereo Taranto, Ban, 
Ancona e Venezia dell'aeroli-
nea ATI. Ieri 1'altro il pri
mo Fokker F. 27 «Friend-
schip» nelle prime ore del 
giorno si e posato sull'aero-
porto di Falconara per pren-
dere dimestichezza con quelle 
piste. II velivolo, un bimoto-
re a turboelica di costruzio-
ne olandese, dalla linea armo-
niosa e modernissima, era di-
pinto con I colori bianco e 
blu della compagnia Aero tra-
sporti italiani, la quale e di 
emanazione dell'AHtalia e per-
tanto fa parte del gruppo IRI. 

L'istruzione degli equipaggi 
prevede, come prellminare al-
l'istituzione di uno scalo aereo, 
tutta una sequenza di atter-
raggi e decolli su un determi-
nato aeroporto che non sia sta
to mai prima collegato, affin-
che 1 piloti, a turno, prenda-
no confidenza con la pista di 
volo interessata, con le parti-
colari condizioni operative vi-
genti e con le procedure im-
poste aalle apparecchiature di 
controllo. Oltreche con tutta 
la normativa standard propria 
delle comunicazioni con la tor-
re di controllo, comune del 
resto a tutti gli aeroscali del 
mondo; il che presuppone na-
turalmente divers! voli d'am-
bientamento effettuati senza 
passeggerl. 

L'inizio dl questi allenamen-
ti per piloti significa che la 
linea entrera veramente in at
tivita, come era stato prean-
nunciato, nei primi di aprile 
e che appena il Ministero dei 
Trasporti dara il suo benesta-
re, il servizio sara regolare. 
A questo punto giova ricor-
dare che la societa Aerdorica 
dovra rivedere la potenzialita 
dello scalo di Falconara non
che la funzionalita delle sue 
strutture. 

Gli enti locali che faranno 
parte della societa Aerdori
ca non hanno mezzi sufficien-
ti per affrontare la realizza-
zione di tali opere, per cui e 
necessario l'intervento del go
verno, il quale con propri 
mezzi deve mettere l'aero-
porto di Falconara in condi-
zione da assolvere al sempre 
piu gravoso lavoro che le nuo-
ve linee richiedono. Sembra, 
infatti, che alle vecchie linee 
ed a questa in procinto di en-
trare in servizio, e alio studio 
anche il prolungamento per 
Ancona della linea Palermo-Xa-
poli, gestita sempre dalla stes-
sa ATT. 

Dibattito a Urbino tra don Cerrato e il professor Salvucci 

Cattolici: nessun obbligo di votare dc 
URBINO, 28. 

Presente un pubblico nume-
rosissimo — composto da pro
fessor! e student! universitari. 
ma anche da cittadini di ogni 
ceto sociale — si e svolto al 
teatro Ducale di Urbino. su 
iniziatlva della Amministrazio-
ne comunale, un atteso dibat
tito frm il prof, don Rocco 
Cerrato Cgia docente presso 
il semlnario di Fmenza) ed il 
prof. Pasquale Salvucci della 
Universita di Urbino ed asses-
sore comunale alia pubblica 
istruzloce sui tema: «Posiibi 
lita e stato attuale del dialc-
go fra marxisti e cattolici*. 

Diciamo subito che i due 
oratori — sono Infervenuti 
due volte ciascuno — non so
lo hanno sottolineato la possi 
bilita del dialogo, ma anche 
la sua esistenza e la sua con
tinua evoluzione. 

Motivi dl dissidenza e dl 
•ritica fra le due parti non 
mancano: anche questo e sta
to detto. Ed esistono — ha 

rilevato 11 compagno Salvucci 
— nella mlsura in cui la chie-
sa e stato e continua ad es
sere uno strumento di custo-
dia del capitalmno. Salvucci, 
tuttavia. ha riconosciuto che 
la chiesa appare sempre piu 
sensibile alle istanze dl pro-
gresso, soprattutto econom.co, 
nel mondo. Don Cerrato ha 
ammesso le deviazioni subite 
nella storia dalla ch'.esa ri
spetto al suo apostolato ori-
ginario. Ha acoennato anche 
alia persistenza di una ancora 
«non completa l ibenas del
la chiesa — la situazlone co-
munque, va progTessivamente 
migliorando — negli Stati so
cialist!. A parte questi osta-
coli i due oratori si sono di
chiarati convlnti che i due 
mondi — quello comunista e 
quello cattolico — sono destl-
nati a comprendersi, awlcinar. 
si, a «dialogare» sempre d! 
piu. 

Don Rocco Cerrato ha fat-
to una lnteressante e corag-

giosa dichiarazione sulla col-
locazione politica dei cattoli
ci. Partendo dal fatto cne It. 
chiesa post-conciliare del Van 
gelo ha affermato che per 
quanto riguarda le idee ed i 
principi degli uomini deve im-
pedire che si strumentalizzi 
« i ] prestlgioso nome di cri-
stiano*. 

• Noi — ha aggiunto — non 
abbiamo nessun modello po
litico da proporre e da lndi-
carea: qui il concetto della 
libera scelta del cattolico nel
la societa politica e la con-
testazlone, anzi, la negazione 
dello atogan relativo allMnita 
dei cattolici attorno alia DC. 

11 dibattito — spesso inter-
rotto dagli applausl del pub
blico — si e sempre mantenu-
to su un elevato livello dottri-
nale. Tuttavia, come abbiamo 
gia visto, non sono mancati 
espliciti riferlmenU alia realta 
del mondo moderno. 

Al riconoscimento del pro
fessor Salvucci circa gll Indub-

bi mot! di rinnovamento del
ta chiesa, sui quali ha influi-
to anche l'attiva presenza del 
comunisti e del movimento po
polare. e seguito da parte de. 
prof. Cerrato una elencazlone 
dei motivi per i quali si e 
addivenuti ad un'accelerazione 
del « dialogo » fra comunisti e 
cattolici: gli insegnamenti di 
papa Giovanni, la fine della 
cguerra fredda», il processo 
di destalinizzazione in tutti i 
paesi ove i comunisti aono 
al governo con una conseguen-
te modifica di rapporti anche 
verso la chiesa, I'affermazione 
del pluralismo nelle vie di ri-
scatto e progresso dei popoll 
(questione dei paesi del ter-
zo mondo). 

• Da parte nostra — ha 
detto den Rocco — ci siamo 
resi conto del conflitto dram-
matico fra capitate e lavoro, 
nonche del sorgere del prnte-
tarlato sulla scena del mondo*. 

Cos'e che rende necessario 
11 dialogo fra cattolici c co

munisti. che ci spinge ad au-
spicame un crescente svilup-
po? Anche su questo punto 
fondamentale, e'e stata unani 
mita di opinione fra i due 
oratori. Rende necessario il 
«dialogo» fra le due forze 
soprattutto la lotta in difesa 
della pace. 

« Dobbiamo difendere l"uma-
nita — ha detto Salvucci — 
dalla distruzjone, dalla fine 
stessa delle font! biologiche 
della sua esistenza*. Poi una 
altra questione fondamentale: 
la difesa dei valori dell'uomo 
che rischiano di rimanere snf-
focati dalla societa industria-
le, dalle incessant! e rapide 
trasformazioni imposte alia 
umanita. 

Gia i due oratori avevano 
piii volte posto 1'accento su un 
impegno comune per 1'ellmi-
nazione della miseria e delle 
grandl inglustizie che ancora 
affllggono 11 mondo. 

w. m. 

Chiuse sette fabbriche: 
questo il bilancio del '67 

In numerose altre aziende ci sono stati licenziamenti, sospensioni, ri-
duzioni delle ore di lavoro • Se il governo non prendera misure imme

diate i tre sindacati chiameranno i lavoratori alia lotta 

Dalla nostra redazione 
TERNI. 28 

CGIL-CISL e UIL chiame
ranno, al piii presto, i lavo
ratori alia lotta «qualora le 
iniziative intraprese non por-
teranno a nsultati concreti e 
tali da procurare un rapido 
e sostanziale miglioramento 
della situazlone economica di 
Terni e dell'Umbria». I tre 
sindacati hanno illustrato la 
propria iniziativa unitaria di 
grande rilievo e di estremo 
interesse. I tre segretan con
federal!. Bartolini della CGIL. 
Rapallini della CISL e Boni-
ni della UIL hanno anzitutto 
sottolineato il valore della let
tera inviata al partiti politi
ci — di cui abbiamo dato no-
tizia ieri. Non si tratta dl un 
atto di nnuncia da parte dei 
sindacati alia azione che e 
propria del sindacato. Non si 
tratta di un modo per chia-
mare i partiti a fare le « pro-
messe» elettorahsiiehe. Si 
tratta di una iniziativa che 
per la sua portata unitaria. 
per il fatto stesso che e 
espressa dalle organizzazioni 
che rappresentano la quasi 
totalita dei lavoratori, impo-
ne ai lavoratori stessi una ri-
flessione critica sui compor-
tamento dei Partiti, sulla lo
ro azione nella trascorsa le
gislature, sulla responsabili-
ta di ciascuno nell'aver deter
minate la grave crisi che de
nunciano i sindacati. Si trat
ta soprattutto di un atto che 
chiama tutte le forze sane, 
sindacati e partiti dei lavo
ratori a battersi per la rina-
scita umbra, per lo sviluppo 
e miglioramento delle condi
zioni di vita dei lavoratori. 

Altrcttanto importante e la 
decisione unitaria, ribadita da 
Bartolini Bonini e Rapallini 
nella conferenza stamDa, di ri-
volgersi a Moro, Pieraccini, 
al presidente del CIPE. al ca
po del governo, per denuncia-
re il fatto, assai grave, che, 
mentre nello schema di svi
luppo si parla di creare altri 
22.500 posti di lavoro per il 
'70 la situazlone che si regi-
stra va nel senso opposto, 
nel senso cloe dl creare nuo-
ve migliaia di posti nella gia 
fitta schiera di disoccupati. 

«Chiediamo che il piano 
regionale sia operativo »: que
sto hanno detto con forza i 
tre segretari delle organizza
zioni sindacali. Nella lettera 
al capo del Governo si docu-
menta questa tendenza, oppo-
sta a quella fissata dallo sche
ma: una tendenza, una real
ta prodotta dalla politica del 
governo. 

Gli aspetti essenziali — so-
stengono i sindacati — che te-
stimoniano la gravita della 
situazione si possono cosl 
riassumere: 

— in agricoltura l'attuale 
processo di ristrutturazione 
capitalistica, l'entrata in vi-
gore dei prezzi comunitari, 
1'inefficacia delle leggi e stru-
menti operanti nel settore, il 
grave ed ingiustiflcato ritar-
do che si registra nell'entra-
ta in funzione dell'Ente di 
sviluppo, le frequent! viola-
zioni delle leggi e de! contrat
ti compiuti dai proprietari 
terrieri, sono fattori che acui-
scono la crisi che travaglia 
il settore e che determina il 
permanere dell'esodo disordi-
nato di manodopera dalle 
campagne verso le citta. 

Nell'edilizia e nelle attivita 
ad essa collaterali pur regi-
strandosi alcuni sintomi di 
miglioramento, la situazione 
permane precaria e l'occupa-
zione staziona su livelli assai 
bassi ed il settore di conse-
guenza e incapace di assorbi-
re la numerosa manovalen-
za disoccupata. 

Nell'industria la piccola e 
media impresa incontra tut-
tora serie difficolta come e 
dimostrato dai frequenti ca-
si di cessazioni di attivita, di 
Iicenziamento, di sospensioni 
e di ricorso alia Cassa inte-
grazioni e guadagni che si 
mamfestano in tutto il terri-
torio regionale. 

Nel 1967 in provincia di Pe
rugia hanno cessato ogni atti
vita le seguenti aziende: Va-
ligerie di Perugia, Grifo di 
Assisi, Carbonari di Todi. 
Mama di Gubbio. Fomacio-
ne di Citta di Castello. In con-
seguenza di queste cessazio
ni di attivita hanno perdu-
to il posto di lavoro nume-
rosi operai. Alia SAI di Pas-
s:gnano che occupa 350 di-
pendenti. 16 sono stati licen-
ziati. per altri 80 e in corso 
la proceduta di Iicenziamen
to. Alia Gavina di Spoleto 
sono stati licenziati 16 ope
rai. alle Officine Meccaniche 
Franchi di Foligno ne sono 
stati sospesi 30. 

Alle fonderie e Smalterie 
Genovesi di Spoleto dove so
no occupati 400 dipendenti, la 
direzione aziendale ha chie-
sto la sospensione di 325 lavo
ratori. Attualmente il prowe-
dimento e solo sospeso in at-
tesa di interventi pubblici. 
In provincia di Terni ha ces
sato ogni attivita la Cartie-
ra della Valnerina provocan-
do il licenziamenro di 40 ope
rai. Alia ditta ALOSA che ese-
gue lavon edih all'intemo del
le Acciaierie sono stati licen
ziati 75 lavoratori. Alia So
cieta Autotrasporti CISA e in 
corso la procedure per 12 H-
cenziamenU. Sono inoltre so
spesi e posti sotto cassa in-
tegrazione E9 operai delle se
guenti Aziende: Off. Mecc. U-
gobbi 60 unita su 60, Fibre 
sintetiche S.RX. 12 su 31. 
SO.VPRE. di Orvieto Scalo 
17 su 17. 

Nella grande industria com-
presa quella a partecipazione 
statale «Terni Siderurgica * 
in particolare. pur registran-
dosi consistent! incrementi 
produttivi dovuti all'ammoder-
namento degli impianti ed al-
t'aumento del rendimento del 
lavoro, Toccupazione ristagna 
ed in cert! casi registra una 
vera e propria diminuzione. 
Alcuni esempi sono sufficien-
tl per testlmonlare l'esattez-

za della predetta constatazio-
ne. Alia « Terni siderurgica » 
nel perlodo che va dal 1965 
al 1967 1'occupazione operaia 
e diminuita di circa 300 uni
ta. Nei tabacchifici della re
gione gli occupati si sono ri-
dotti da 6 000 a meno di 3.000 
unita lavorative. 

Da questa situazione ne de-
riva come conseguenza il per
manere di una vasta disoccu-
pazione attestata su livelli 
assai elevati tanto che il nu-
mero dei lavoratori pnvi di 

j una occupazione e valutabile 
attualmente attorno alle 30 
mila unita, ai quail si deve 
aggiungere la massa di semi-

occupati particolarmente nu-
merosi In agricoltura e tra la 
popolazione femminile. 

Di fronte a tale stato di co
se il potere pubblico centra-
le non ha adottato alcun va-
lido provvedlmento a favore 
dell'Umbria e continua ad 
ignorare le pressanti richie-
ste che gli umbri attraverso 
il « piano regionale » gli « or-
dini del giorno parlamentari » 
e recentemente con lo « sche
ma regionale di sviluppo eco-
nomico» hanno ripetuta-
niente posto all'attenzione del 
Parlamento e del Governo. 

a. p. 

Due immagtni de l l 'Umbr ia povera, de l l 'Umbr ia ve ra . Ora una 
nuova drammat ica crisi economica minaccia la regione; ma 
il governo, come al soli to, ha risposfo con le promesse 

STRONCONE 

Sciopero alia Coca-Cola 
contro il sottosalario 

TERNI, 28 
I lavoratori dello stabi-

limento Sulib Coca-Cola 
di Stroncone sono scesi 
in sciopero. Gli operai 
della Coca-Cola, dopo 
avere vinto la batta-
glia per I'elezione del
la Commissione interna, 
che il padrone voleva 
impedire, hanno ingag-
giato la lotta con uno 
sciopero di 48 ore, co-
minciato oggi, sui proble-
mi salariali, normativi e 
delle condizioni di la

voro. 
Le rivendicazioni poste 

dalla CGIL sono quelle 
di un aumento dei mini
mi salariali nella misura 
del 2 5 % per eliminare 
la vergogna del sottosa
lario, la corresponsione 
di un premio di produ-
zione per un minimo di 
200.000 lire giornaliere, 
la riduzione dell'orario di 
lavoro a 43 ore, la rego-
lazione dell'orario straor-
dinario, I'indennita ma-
lattia. 

Manca una firma di Mancini 

Bloccata da un anno 
I'attivita di una 

commissione dell'IACP 
PERUGIA, 28. 

La Commissione regionale 
per i ricorsi contro le deter-
minazion! dei prezzi degli al-
loggi popolari fissati dagll 
IACP, nel momento in cui 
questi debbono essere riscat-
tati dagli inquilini. non fun-
ziona dalla estate scorsa. Ab
biamo gia denunclato mesi fa 
questo sconcertante episodio. 
Siamo ora giunti al punto. che 
sui tavolo del ministro Man
cini, o in chissa quale stanza 
dei burocrati ministeriali. c*e 
la designazione della Corte di 
Appello di Perugia del pro-
prio candidato alia presiden-
za di questa commissione. 

Non siamo quindi dinanzi 
ai casi al quali slamo stati 

abituati, di un ministro che 
non firma i decreti di nonii-
na, perche non e stato tro-
vato un accordo tra i ptrtitl 
di centro sinistra. In questo 
caso la legge e categotica: 
presidente della commissione 
deve essere un magistrate dl 
Corte di Appello. E !a Corte 
di Appello ha fatto temi*5ti-
vamente il suo dovere. 

Ma il ministro non firma 
il decreto: pensate, quanta fa-
tica, per mettere una firma, 
in un anno! Per non fir fa-
ticare troppo il ministro la 
legge viene messa sotto 1 pie-
di. Infatti, la legge prevede 
che i ricorsi debbono essere 
esamlnati entro trenta gtorni. 

Una lettera 

di Bellini 
sulla sagra 

musicale 
U compagno Lulgi Bellini, 

ha inviato al sindaco di Pe-

merito nd alcune questioni re
lative alia sagra musicale um
bra: 
« Signor sindaco, 

le vicende deU'ultima riunlo-
ne del Comitato d'amministra-
zione della Sagra musicale um
bra — riunione tenutasi lu-
nedl 18 marzo 1968 — mi 1m-
pone una presa di posizione 
pubblica anche a nome del 
gruppo consiliare del PCI In 
rappresentanza del quale sono 
membro di detto romitato. 

Avendoml Ella imppdito di 
parlare in quella sede — e 
per tale sua imposizione ho rl-
tenuto di dover protestare ab-
bandonando la sa!a delln riu
nione — desidero ohianre a 
Lei. agli altri menibri del Co
mitato e all'opinione pubbli
ca le questioni che intendevo 
sottoDorre alia discussion2 del 
Comitato e alia particolare nt-
tenzione del presidente, vJoo-
presidente e consigliere riele-
gato, rispettivamente Lei, si
gnor sindaco, e gli assessori 
dott. Andreani e a w . Ricciardl. 

Le mie osservazioni traggo-
no motivo dalla situazione fl-
nanziaria estremamente preca
ria in cui la Sagra. una del

le piii prestigiose iniziat'vp mu-
slrali in camno mondif'-'1. ^ 
venuta a trovarsi per l'iner-
zia dei suoi attuali dir'^r-*'. 

Non e certo la orima volta 
che la Sai;ra si trova in dif
ficolta per motivi moltepliri e 
complessi, che non e qui 'i 
caso di lllustrare. ma sulle 
quali in altre sedi varra la 
pena di soffermarsi, ad ulte-
riore documentazione di come 
vanno le cose musicali in Ita
lia; quel che qui intcressa so»-
tolineare e che, medinnte ini
ziative coraggiose, fu sempre 
possibile garantirne la vita sal-
vaguardandone alt resi lo spe-
cifico carattere culturale. 

Proprio la consapevolezza dl 
queste difficolta spinse varl 
membri del Comttato insedm-
tosi oltre tre anni fa a snl'.e-
citare gli attuali dirigenti a 
ricercare, in vane forme, la 
possibility di assicurare alia 
Sagra una esistenza meno dif
ficile e, nello stesso tempo, a 
dare alia istituzione una strut-
tura organizzativa tale che ne 
consentisse la presenza atti-
va, in Italia e all'estero. per 
tutto l'anno e non solo nel bre
ve periodo del suo svolgimen-
to concreto. 

Di tutte le iniziative allora 
suggerite — e piii volte poi 
sollecitate in sede di Comita
to: daU'aumento degli apporti 
degli entl finanziatori alia ri
ce rca di nuove fonti di en-
trata, dalla creazione di una 

struttura organizzativa efficien-
te, ad una tempest iva presen-
tazione dei consuntivi e dei 
preventivi — nessuno e stato 
praticamente realizzato, se si 
eccettuano un modestissimo 
incremento delle entrate (nep-
pure sufficiente a copnre gli 
aumenti dei costi di gestione) 
e l'anticipazione da parte del 
Comune di un contributo a 
copertura del deficit accunvi-
lato al 31 dicembre 1966. E 
se quest'ultima iniziativa !ia 

consentito, al momento. di con-
tinuare la eifettuazione delle 
manifestazioni artistiche (ma 
il passivo accumulato nella e-
dizione '67 — oltre 27 milioni 
— per cause per lo piii ecre-
zionali, aggravate tuttavia da 
alcune delle disfunzioni orga-
nizzative indicate, ha creato 
ora un'altra gravissima falla), 
la mancata reahzzazione di 
tutto il resto ha fatto si che 
per l'edizione 1968 sara dispo-
nibile, per la parte artistica, 
una soinma dt L. 41.750 000 
lire, appena sufficiente a ga-
rantire la met a del program
ma, pur ridotto ail'osso, pre-
sentato dalla direzione artisti
ca della Sagra. 

Pmspettive ben piii allar-
manti si hanno per il future 
in quanto la proposta, g a m 
via di approvazione, di tra-
sformazlone istituzionale. non 
modifica in alcun modo le 
prospettive di finanziamento 
della manifestazione; si che, 
dato l'aumento costanfe dei 
costi, si ridurra sempre piu la 
quota destinata alia parte ar
tistica, per la quale si hanno 
pure costi in continuo au
mento. 

La situazione appare. per-
cio, veramente drammatica. E 
non pud non essere cl i ima-
ta in causa la responsa'oilita 
di chi, in questi anni la oire-
zione della istituzione. pur oon-
tmuamente richiamato a prov-
vedere, ha di fatto lasciato 
che la situazione precipitasse. 

Ma la Sagra deve vivere, e 
il senso del mio intervento e 
proprio questo: far giungere 
l'appello. che non ha trovato 
ascoltatori nei dirigenti del Co
mitato. all'opinione pubblica 
locale, nazionale e intemazio-
nale, per chtamarla a sostene-
re una manifestazione che ono-
ra Perugia e 1'Itaha ed impor-
re alia Ammimstrazione Co
munale di Perugia ed al go
verno iniziative ed interventi 
adeguati. 

Con questo spirito e riser-
vandomi di portare la discus-
sione anche in altre opportu
ne sedi, La ossequio. 

(dott. Luigi Belt**) 


